



Llegan millones de turistas por aire, tierra y mar

Imparable el crecimiento turístico de Puerto Vallarta

La Secretaría de Turismo de Jalisco celebró el incremento del número de visitantes nacionales y extranjeros al paradisíaco destino turístico, lo cual ha dejado una millonaria derrama económica, que prevén siga aumentando en los próximos meses

Meridiano/A. Quadratin

El arribo de turistas a Puerto Vallarta continúa creciendo, toda vez que año con año arriban más personas a este destino de playa, ya sea por tierra o por mar.

De acuerdo con la Secretaría de Turismo Jalisco, durante el primer semestre de 2024 han llegado a la terminal marítima (Administración del Sistema Portuario Nacional Puerto Vallarta, S.A. de C.V.) 94 cruceros internacionales.

A bordo de las embarcaciones viajaban 285 mil 625 pasajeros, lo cual se traduce en una derrama económica estimada en 33.6 millones de dólares para el destino, teniendo en consideración que el gasto promedio per cápita es de 120 dólares. **PAGINA 4**



Regresa el basquetbol al auditorio Pablo López Joya

Inaugura alcalde la Liga Probasket

Al acto asistieron autoridades deportivas, funcionarios, representantes de la liga e integrantes de los equipos que se disputan este torneo

Redacción

Con el tiro de canasta inaugural, el alcalde interino de Puerto Vallarta, Francisco José Martínez Gil, encabezó este domingo el arranque de la Liga Probasket Puerto Vallarta de básquetbol, en la que participan diferentes equipos de la rama varonil y femenil que se disputan este torneo en el auditorio y canchas de la unidad deportiva "Agustín Flores Contreras".

Acompañado de su esposa, Eugenia López Ventura, presidenta del Sistema DIF Municipal, así como por el titular

del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) Álvaro Botello Gómez, representantes de la liga y algunos funcionarios municipales, el primer edil recordó que hace algunos días recibió en su despacho a este grupo de entusiastas basquetbolistas que le plantearon el apoyo para echar a andar este proyecto. "Hablamos de la falta de espacios y oportunidades que hasta hace poco eran la constante en este bello puerto y cómo con pasión y disciplina hemos podido ir avanzando en aperturar espacios y promocionar el deporte y la vida saludable", expresó. **PAGINA 3**

Evento con causa a beneficio

Realizan con éxito la sexta edición del Festival del Mango

Organizado por el comité de Ciudades Hermanas Puerto Vallarta — Highland Park y el gobierno municipal, cientos de visitantes y residentes disfrutaron de platillos y bebidas con sabor a mango

Redacción

Por sexto año consecutivo, se llevó a cabo con gran éxito el Festival del Mango, evento con causa organizado por el comité de Ciudades Hermanas Puerto Vallarta — Highland Park, con el apoyo del gobierno municipal, a través de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico **PAGINA 3**

Da espaldarazo a Kamala Harris

Se baja Biden de carrera presidencial

Tras semanas de intensa presión, el presidente Joe Biden comunicó su decisión de no buscar la reelección en las elecciones de noviembre 2024 contra Donald Trump

NotiPress

Este domingo 21 de julio de 2024, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció formalmente su decisión de no buscar la reelección en las próximas elecciones generales del 8 de noviembre. La declaración se produce tras varios días de intensa presión desde el interior del Partido Demócrata, que buscaba claridad sobre el futuro liderazgo del partido. **PAGINA 8**

Se llevó a cabo la reforestación 2024

Reitera Grupo Álica compromiso con medio ambiente

"Es la oportunidad de hacer algo que siempre va a tener un beneficio, porque queda para muchas generaciones si se cuida el árbol. No todos los días podemos hacer algo con esa trascendencia, no es una cosa de ahorita y ya, va a trascender", expresó el gerente de Grupo Embotellador Nayar, Ricardo Leyva



Denisse Rivera

Con herramientas en mano, los colaboradores del Grupo Álica pusieron manos a la obra para plantar desde uno hasta cinco o más árboles cada uno y cada uno, como parte de la campaña de reforestación que año con año se realiza en distintas partes de la ciudad de Tepic, con el objetivo de que cada vez haya más árboles que den sombra y que ayuden al medio ambiente. **PAGINA 5**

Por su 50 aniversario sacerdotal

Celebra Tepic al Cardenal Aguiar Retes

La parroquia Inmaculada de la Concepción se honró con la presencia del arzobispo primado de México

Redacción

En misa concelebrada este domingo en la parroquia Inmaculada Concepción de Tepic se conmemoró el 50 aniversario de ordenación sacerdotal del Cardenal Carlos Aguiar Retes.

Aguiar Retes, originario de Tepic (1950), inició su formación en el seminario diocesano entre 1961 y 1969, donde cursó estudios de humanidades y filosofía. Continuó su preparación teológica en el Seminario de Montezuma, Nuevo México, de 1969 a 1972, y posteriormente en el Seminario de Tula, Hidalgo, de 1972 a 1973. El 24 de diciembre de 1971 alcanzó el diaconado, y el 22 de abril de 1973 recibió la orden sacerdotal en la Catedral de Tepic. **PAGINA 7**



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Por Salvador Cosío Gaona



¡Se fue!

Sin duda es noticia trascendente que el todavía presidente de los Estados Unidos de América del Norte, Joe Biden, haya por fin aceptado que no está apto para emprender con éxito la aventura electoral, pero quizá ya sea demasiado tarde para los demócratas en aras de vencer al paludero mercader neoyorquino sicofante de la política llamado Donald Trump, quien tras el presunto atentado en su contra ganó aún más adeptos. Lo cierto es que la derrota estaba garantizada para los demócratas con Biden, y Kamala Harris abrió una rendija de esperanza por la que quizá pueda lograr su ingreso a la Casa Blanca.

Los relevos Intitucionales en Nayarit

Juan Alonso Romero

EL 17 DE AGOSTO

"El día 17 de agosto de 2024, se realizará la instalación de la treinta y cuatro — 34 — Legislatura del Congreso del Estado. Luego, el día 17 de septiembre, tomarán posesión los veinte—20—Ayuntamientos de Nayarit". Información en base a las Leyes del Estado. Tomarán posesión los diputados y diputadas, que fueron electos el 2 de junio de 2024. **PAGINA 2**

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



¡SE FUE!

Sin duda es noticia trascendente que el todavía presidente de los Estados Unidos de América del Norte, Joe Biden, haya por fin aceptado que no está apto para emprender con éxito la aventura electoral, pero quizá ya sea demasiado tarde para los demócratas en aras de vencer al palurdo mercader neoyorquino sicofante de la política llamado Donald Trump, quien tras el presunto atentado en su contra ganó aún más adeptos. Lo cierto es que la derrota estaba garantizada para los demócratas con Biden, y Kamala Harris abrió una rendija de esperanza por la que quizá pueda lograr su ingreso a la Casa Blanca.

La noticia del retiró de Biden de la contienda electoral, que se conoció al mediodía de ayer, rápidamente dio la vuelta al mundo; tanto por la sorpresa de que finalmente daba un paso al costado de su pretensión de buscar la reelección por la presidencia, como por la información que la acompañó, en el sentido de que sería la vicepresidenta Kamala Harris quien tomaría la opción de tomar la candidatura demócrata.

Uno de los principales medios que circuló la noticia fue The New York Times, que así dio a conocer la noticia:

El presidente Joe Biden, de 81 años, abandonó su candidatura a la reelección y sumió en el caos la contienda presidencial de 2024 el domingo, cediendo a la implacable presión de sus aliados más cercanos para que abandonara la carrera en medio de profundas preocupaciones de que es demasiado mayor y frágil para derrotar al ex presidente Donald Trump.

Después de tres semanas de negativas, a menudo airadas, a dar un paso al lado, Biden finalmente cedió ante un torrente de encuestas devastadoras, llamados urgentes de legisladores demócratas y señales claras de que los donantes ya no estaban dispuestos a pagar para que continuara.

La decisión de Biden pone un abrupto fin a una crisis política que comenzó cuando el presidente protagonizó un calamitoso debate contra Trump el 27 de junio. Pero para el Partido Demócrata, la retirada de Biden desencadena una segunda crisis: con



quién reemplazarlo y, específicamente, si organizarse en torno a la vicepresidenta Kamala Harris o iniciar un rápido esfuerzo para encontrar a alguien más para ser el candidato del partido.

El anuncio de Biden, que se encuentra aislado con covid, se produjo apenas tres días después de que Trump pronunciara un discurso incendiario y cargado de insultos para aceptar la nominación de su partido y tener la oportunidad de volver a la Casa Blanca para un segundo mandato. Trump, que lleva años preparándose para la revancha con Biden, se enfrentará ahora a un contrincante demócrata diferente —y hasta ahora desconocido—, cuando solo quedan 110 días para el día de las elecciones.

Esto es lo que hay que saber:

Permanencia en el cargo: Biden ha dicho que no renunciará a la presidencia y que tiene intención de terminar su mandato aunque deje en manos de otros el intento de derrotar a Trump. En los próximos meses, se enfrenta a la guerra en curso en Ucrania y a los esfuerzos cada vez más desesperados por alcanzar un acuerdo para poner fin a los combates entre Israel y Hamás en Gaza.

Una primicia política: Ningún presidente estadounidense en ejercicio había abandonado una carrera tan tarde en el ciclo electoral. La Convención Nacional Demócrata, en la que Biden iba a ser nominado formalmente por 3939 delegados, comenzará el 19 de agosto en Chicago.

Eso deja menos de un mes para que los demócratas decidan quién debe reemplazar a Biden en la candidatura y poco menos de cuatro meses para que esa persona monte una campaña contra Trump.

Kamala Harris bajo los reflectores. La decisión del presidente pone a la vicepresidenta bajo un renovado escrutinio; algunos demócratas argumentan que ella es la única persona que puede desafiar eficazmente a Trump a estas alturas de las elecciones. Y dicen que el partido se fracturará si se considera que los líderes demócratas han pasado por alto a la primera vicepresidenta negra. Pero otros argumentan que el Partido Demócrata debería evitar una coronación, especialmente dadas las debilidades políticas de Harris en los últimos tres años y medio.

La edad es una de las principales preocupaciones: El intento de reelección de Biden se vio frenado por la preocupación que suscitaba su edad y su capacidad física y mental para desempeñar el cargo. Incluso antes del debate, las encuestas mostraban constantemente que la gente pensaba que era demasiado viejo, y la mayoría —también de los demócratas— querían que alguien más joven fuera presidente. Biden nació durante la Segunda Guerra Mundial y fue elegido senador por primera vez en 1972, antes de que nacieran dos tercios de los estadounidenses de hoy. Biden tendría 86 años al final de su segundo mandato.

El momento del debate: La Casa Blanca y los asesores más cercanos a Biden negaron durante años que su edad tuviera algún impacto en su capacidad para hacer su trabajo. Pero el debate con Trump a finales de junio, que vieron más de 50 millones de personas, puso claramente de manifiesto sus limitaciones. Se mostró frágil, vacilante, confuso y disminuido, y fue incapaz de presentar argumentos contra Trump, un delincuente convicto que intentó anular las últimas elecciones presidenciales.

Ahí pues está finalmente sobre la mesa la renuncia de Biden... ¿alcanzará el tiempo a Kamala Harris y a los demócratas para revertir el camino que lleva ganado Trump? Ya se verá.

LOS RELEVOS INSTITUCIONALES EN NAYARIT

Juan Alonso Romero

EL 17 DE AGOSTO

“El día 17 de agosto de 2024, se realizará la instalación de la treinta y cuatro — 34 — Legislatura del Congreso del Estado. Luego, el día 17 de septiembre, tomarán posesión los veinte — 20 — Ayuntamientos de Nayarit”. Información en base a las Leyes del Estado.

Tomarán posesión los diputados y diputadas, que fueron electos el 2 de junio de 2024.

Para cubrir el periodo del 17 de agosto de 2024 al 17 de agosto de 2027.

Estará conformada la Legislatura, de manera plural, por las diversas Fracciones Parlamentarias, representativas de los distintos partidos políticos, que ganaron un escaño en el Congreso local, en la elección del 2 de junio de 2024.

Por mayoría relativa en el caso de los dieciocho — 18 — distritos locales electorales.

Y por doce — 12 — posiciones plurinominales. Dando un total de treinta — 30 — diputadas y diputados.

AÚN NO

Aún no se sabe quién encabezará el liderazgo de la mesa directiva. Para ser denominado líder o lideresa del Congreso local. Quien, a partir de la instalación de la Legislatura, será el o la coordinadora de los trabajos de la Legislatura.

EN LOS MUNICIPIOS
HÉCTOR SANTANA

En Bahía de Banderas, tomará posesión Héctor Santana, el día 17 de septiembre. En el mes de las Fiestas Patrias, en que se celebra la Independencia Nacional y a los Niños Héroes de Chapultepec, quienes ofrendaron sus vidas, defendiendo a México, de la invasión norteamericana de 1846-48.

Será muy cerca de cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, esté visitando a Nayarit, para poner en operación total, a las autopistas Tepic-Compostela. E igual a la Jala-Compostela-Bahía de Banderas- Puerto Vallarta.

Supervisando también los avances del Nuevo Puerto en el Pacífico mexicano, de Boca de Chila, municipio de Compostela. También al ampliado aeropuerto de Tepic, ahora internacional. Como a los avances del Canal Centenario, que irrigará a más de cuarenta — 40 — mil hectáreas, rumbo a la zona norte del estado.

Héctor y Lía Castro, la actual presidenta municipal de Bahía de Banderas, han manejado en un clima amistoso, cordial e institucional, la entrega-recepción del Ayuntamiento. Donde el presidente electo Santana, nombró oportunamente al equipo responsable de los trabajos de la entrega-recepción.

Recientemente también, el presidente electo, empezó a perfilar a quienes lo acompañarán en su próximo trienio de gobierno. Realizando un importante encuentro con el presidente electo de Puerto Vallarta Luis Munguía, coincidiendo con él en realizar una agenda en común, en beneficio de ambos municipios.

EN COMPOSTELA

En Compostela, la presidenta municipal Romina Chang y su equipo, han estado trabajando en las tareas normales de atención a los servicios públicos municipales, como a los trabajos de la entrega recepción. Estando en contacto con quienes de parte del presidente electo Gustavo Ayón, habrán de ejercer el trabajo en el trámite institucional. Gustavo Ayón, por cierto, ya ha dado a conocer algunos nombramientos de quienes le acompañarán en su mandato de gobierno municipal. Celebrando reuniones con su equipo de Cabildo, que son las y los regidores y regidoras, así como con la síndica municipal. Realizando al mismo tiempo, acciones de forestación en los

caminos de varios pueblos que confluyen rumbo a la cabecera municipal.

En tanto el municipio con Romina Chang trabaja intensamente para celebrar el día 25 de julio la fundación de Compostela y el 26, el día de Santa Ana. El primero, dedicado al Apóstol Santiago y el segundo, con tradición de cabalgatas. Configuradas ambas fechas, con eventos culturales y religiosos, de promoción para los productos locales. Con sabor de música, verbena, turismo y alegría.

EN XALISCO

En Xalisco, Anabel Guerrero, laboran en una sana transición, también rumbo a la entrega recepción, como a la toma de protesta del nuevo Ayuntamiento. Integrado por sus regidoras, regidores, presidenta suplente y la sindicatura. La presidenta electa conoce muy bien a Xalisco y a su problemática, en la cual se enfocará desde su toma de posesión.

Teniendo Xalisco, una real conurbación con Tepic, la capital del estado, municipio con el cual comparte además límites legales y geográficos. Ella buscará darle solución a una zona urbana, que va en franco desarrollo y crecimiento, en viviendas. Con una amplia demanda de servicios públicos.

Xalisco, por cierto, tendrá cerca del Ayuntamiento, para apoyar su gestión al recientemente diputado electo, Daniel Pérez Lerma, conocido y reconocido en ese municipio, por su interés en apoyar a su desarrollo. Tanto para el campo, como para los habitantes de su zona urbana. Él tiene mucha aceptación en la localidad, donde es conocido como Dany, Dany Pérez.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1987-93. Sistema Interactivo de Publicaciones Seriales CODIGO ISSN-0128-508. Registro COPARMEK 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 9029-93. Los colaboradores que firman sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se pida. Todos los boletines y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Savitri No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La Torre de Papel. Club de periodistas de México Filomeno Mata S.A. CDMX. Alcega S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres: Independencia 2335 C.P. 83170. Apartado Postal 66, Tepic, Nayarit, México.



De la Universidad del Conde

Profesionalizan a consejeros en prevención de adicciones

El alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, encabezó la ceremonia de graduación de la generación 2020-2023 de esta Universidad en Puerto Vallarta

Redacción

El alcalde interino, Francisco José Martínez Gil, encabezó el acto de clausura y graduación de la generación 2020-2023 de Consejero y Educador en Estrategias de Prevención en Conductas Autodestructivas y Antisociales de la Universidad del Conde en Puerto Vallarta.

En la ceremonia realizada en el patio central de Palacio Municipal, el primer edil participó en la entrega de reconocimientos a los nueve graduados, cuya madrina es Tania Selenne Maya Toscano, Jefa de Oficina de Presidencia Municipal.

“Es por todos bien sabido que el ritmo tumultuoso de la vida moderna en más de una ocasión nos desvía del camino de la virtud, de vivir en función de nuestras más elevadas capacidades y así caemos en torbellinos mentales, emocionales y físicos que invariablemente nos llevan a la degradación. Sin embargo, hoy hay herramientas para salvaguardar y dar guía y contención a quienes por cualquier motivo han sido presas de una situación de este tipo”, enfatizó el primer edil.

Agregó que “es eje fundamental y labor expedita de este ejercicio de servicio que me fue encomendado, apoyar cualquier tipo de causa que vele por el bienestar de los vallartenses y esta es sin lugar a dudas una gran ocasión ya que tenemos entre nosotros a personas que gracias a su vocación y a su labor, podrán guiar en el camino de regreso a la vida a quienes por cualquier motivo, razón o circunstancia se hayan apartado de la senda de la luz”.

Por ello felicitó “a cada uno de ustedes, ya que significan el rayo de esperanza en los hogares que rezan desesperados por no encontrar una salida a su conducta, al consumo de sustancias o al exceso bajo cualquier situación. Son gente exitosa que ha caminado por caminos difíciles, grandes seres humanos que han logrado superar momentos difíciles en la vida”.

Pedro Damián Aceves Aguirre, director de la Carrera de Consejería de dicho plantel, destacó la importancia de profesionalizar el servicio de consejero y educador en estrategias de prevención en conductas autodestructivas y antisociales. “Puerto Vallarta siempre ha sido una tierra que nos ha acogido calurosamente, pues desde hace algunos años nos tocó trabajar en un centro de atención primaria en adicciones y desde entonces vimos la posibilidad de educar a los consejeros de los centros de tratamiento de adicciones”.

También estuvieron presentes en el presidium la graduada Magali Elizabeth Godínez Navarro, y el jefe de asesores del alcalde, Benny Rico.

Para ser un consejero y educador en estrategias de prevención en conductas autodestructivas y antisociales, generalmente se requiere formación en psicología, trabajo social, o campos relacionados. Los profesionales en este campo suelen trabajar en entornos como centros de salud mental, escuelas, o instituciones comunitarias. Sus funciones incluyen la evaluación de riesgos, el desarrollo de programas educativos, y la prestación de apoyo emocional a individuos en riesgo.

Regresa el basquetbol al auditorio Pablo López Joya

Inaugura alcalde la Liga Probasket Puerto Vallarta

** Al acto asistieron autoridades deportivas, funcionarios, representantes de la liga e integrantes de los equipos que se disputan este torneo



Redacción



juventud, viva la vida, viva Puerto Vallarta y viva el básquetbol”, exclamó.

José Martín Soto Cháidez, representante de la Liga Probasket, manifestó el enorme entusiasmo de empezar con este reto de básquetbol, “un anhelo de jugadoras y jugadores que quieren vivir el deporte que les apasiona en instalaciones dignas”.

Reconoció que la administración municipal que encabeza Pepe Martínez, “es un ejemplo para nosotros, porque es una persona muy preparada, humana y cercana a nuestra gente, y en todo momento nos han apoyado, junto con el director del COMUDE Álvaro Botello, un excelente dirigente del deporte, pero sobre todo un gran ser humano”.

A su vez, el titular del Consejo Municipal del Deporte, felicitó a todo el equipo de Probasket, por atreverse a dar este paso y el deseo de mejorar el básquetbol en Puerto Vallarta, y agregó que en esta administración han hecho el esfuerzo por dar los mejores resultados en el deporte, por lo que este día marca el inicio de una gran liga que, seguramente, de la mano de los representantes de Probasket, tendrá un gran éxito.

Tras la toma de protesta al juramento deportivo por parte de Martín Soto, el alcalde y funcionarios invitados, lanzaron el enceste de canasta, con lo que quedó formalmente inaugurado este torneo.

También estuvieron el regidor Pablo Ruperto Gómez Andrade; el jefe de la oficina de enlace con la Secretaría de Relaciones Exteriores, José Guadalupe Soto Félix; Alfredo Silva, Maritrini Meza, Salvador Alejandro Pérez Bernal, Lázaro Alvarado y Braulio Hernández, presidente, vicepresidente, tesorero, secretario y vocero de la Liga Probasket, respectivamente, y José Carlos Serrano, subdirector de Desarrollo Social.

Evento con causa a beneficio

Celebran con éxito la sexta edición del Festival del Mango

Organizado por el comité de Ciudades Hermanas Puerto Vallarta — Highland Park y el gobierno municipal, cientos de visitantes y residentes disfrutaron de platillos y bebidas con sabor a mango



Redacción



festival continúe desarrollándose por muchos años más.

El director de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento, Christian Preciado Cázares, señaló que este tipo de eventos suman a la promoción turística del destino, por lo que reconoció a Miguel Ángel Ortega y a todo el comité de Ciudades Hermanas Puerto Vallarta — Highland Park, por el tiempo y el esfuerzo dedicado a la organización de este festival que en esta edición será en beneficio de la Casa de la Cultura de Los Llanitos, Ixtapa.

A nombre del alcalde interino, Tania Selenne Maya Toscano, agradeció a su vez a los organizadores por este evento altruista y enfatizó que el hermanamiento entre Puerto Vallarta y Highland Park no ha cesado en el esfuerzo a favor de las comunidades que más lo necesitan, como es el caso.

Realizó un breviarío de esta hermandad, para señalar que “unirnos en pro de alguien, extender nuestra mano, esbozar una sonrisa, brindarnos un abrazo, saber que estamos el uno para el otro, y qué mejor que vivirlo con el fresco y dulce sabor de un mango”.

El acto contó con la presencia también de Alejandra Cornejo, vicepresidenta de la asociación de colonos de la Zona Romántica, quien resaltó la celebración de este festival y la importancia de apoyar a los sectores que más lo necesitan.

También estuvieron Paty Martínez y Eduardo Martínez, integrantes del comité de ciudades hermanas Puerto Vallarta — Highland Park; Francisco García, presidente del comité de ciudades hermanas de Puerto Vallarta — Santa Bárbara, California, y la regidora María Elena Curiel Preciado.

Convocatoria

Del 4 al 12 de octubre

2º NADO POR LAS BALLENAS
Internacional
2024



Escanea el Código QR

Consulta la convocatoria completa e ¡Inscríbete antes del 31 de julio!



Dirigido a todas las personas de todas las edades. ¡Participa solo o en equipo!

¡Recauda fondos y gana emocionantes premios!



EVENTO CON CAUSA
por la conservación de la ballena y el
ecosistema marino. META: 1 MILLÓN de pesos



Durante el primer semestre de 2024

Llegan a Puerto Vallarta más de 3.7 millones de pasajeros vía aérea

La Secretaría de Turismo de Jalisco celebró el incremento en el número de turistas que arribaron vía aérea al destino turístico, el cual esperan aumente con las nuevas rutas de Alaska Airlines y American Airlines



Redacción

El turismo en Puerto Vallarta continúa creciendo, toda vez que durante el primer semestre de 2024 han arribado vía aérea más de 3.7 millones de personas.

Lo anterior representa un crecimiento de 2.6 puntos porcentuales con respecto al mismo periodo de 2023.

Tras los primeros seis meses del año, Puerto Vallarta reporta buenos números en rubros como el arribo de pasajeros vía aérea.

De acuerdo a datos proporcionados por la Secretaría de Turismo Jalisco, basados en información del Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), concesionario de la terminal aérea de este destino turístico, durante el primer semestre de 2024 se recibieron 3 millones 758 mil 900 pasajeros, mientras que en el mismo periodo de

2023 se registraron 3 millones 662 mil 400, lo que representa un incremento de 2.6 por ciento en relación al año anterior.

La secretaria informa que el crecimiento ha sido notable en la cifra de pasajeros internacionales, que pasó de 2 millones 264 mil 800 en 2023 a 2 millones 441 mil 500 en 2024; esto equivale a un aumento de 7.8 por ciento en lo que va del año.

Tras este buen desempeño en el primer semestre de 2024, se espera que Puerto Vallarta continúe con buenos números lo que resta del año. Las rutas aéreas desde el extranjero hacia el destino que se han anunciado recientemente por Alaska Airlines y el aumento de frecuencias de American Airlines desde Phoenix, Arizona seguramente beneficiarán con una mayor afluencia de visitantes internacionales

Millonaria derrama económica

Recibió el Puerto más de 500 mil turistas por tierra y mar

Fueron más de 94 cruceros internacional y 24 mil 953 corridas de autobuses, las registradas durante el primer semestre del año en el paradisíaco destino jalisciense

Meridiano/A. Quadratin

El arribo de turistas a Puerto Vallarta continúa creciendo, toda vez que año con año arriban más personas a este destino de playa, ya sea por tierra o por mar.

De acuerdo con la Secretaría de Turismo Jalisco, durante el primer semestre de 2024 han llegado a la terminal marítima (Administración del Sistema Portuario Nacional Puerto Vallarta, S.A. de C.V.) 94 cruceros internacionales.

A bordo de las embarcaciones viajaban 285 mil 625 pasajeros, lo cual se traduce en una derrama económica estimada en 33.6 millones de dólares para el destino, teniendo en consideración que el gasto promedio per cápita es de 120 dólares.

En lo que respecta a los turistas que viajan a través de autobuses, en el primer semestre de este año suman 24 mil 953 corridas registradas en la terminal de Puerto Vallarta, mientras que en este mismo periodo del año pasado fueron 24



mil 123, es decir, se tuvo un incremento de 3 por ciento en este renglón. El número de pasajeros que viajaron por este medio es de 260 mil 775 de enero a junio.

De acuerdo con las proyecciones para este periodo vacacional de verano, la Secretaría de Turismo de Jalisco ha pronosticado un crecimiento de al menos 3 puntos porcentuales para Puerto Vallarta, con un promedio de ocupación hotelera de 78 por ciento durante este lapso, tomando en cuenta que suba a 80 u 85 por ciento los fines de semana

Participaba en una competencia de ciclismo

Localizan a deportista extraviado en la sierra de Bahía de Banderas

Al culminar el evento, los organizadores se percataron de la ausencia de un masculino de 55 años de edad, originario de Puerto Vallarta



Redacción

Elementos de la dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Bahía de Banderas, implementaron un operativo para localizar a un hombre que se extravió durante una competencia de ciclismo, en Valle de Banderas, la tarde de este domingo 21 de julio.

Fue al finalizar el evento, que se hizo el recuento de los participantes de la carrera, notando la ausencia de un masculino de 55 años, originario de Puerto Vallarta, por lo que el Grupo

Operativo Motorizado (GOM) con personal pie a tierra, elementos a bordo de motopatruillas, y voluntarios, iniciaron con la búsqueda en la zona serrana de Valle de Banderas, donde se llevó a cabo la competencia.

Luego de un exhaustivo recorrido por la zona, alrededor de las 5:30 p.m., el hombre fue localizado en perfectas condiciones de salud, internado en la sierra, a 12 kilómetros de la ruta marcada. Tras ser encontrado, el ciclista fue trasladado al municipio de Valle de Banderas, donde fue valorado por un médico.

De enero a mayo

Llegan a México más de 34 millones de turistas

El secretario de Turismo del Gobierno de México dio a conocer los números del turismo durante los primeros cinco meses del año, destacando que uno de cada cuatro visitantes de los destinos nacionales eran extranjeros

Redacción

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, dio a conocer que, durante los primeros cinco meses de 2024, la llegada de turistas a cuartos de hotel fue de 34.3 millones de turistas; de los cuales 24.5 millones fueron turistas nacionales, esto es 71.4% del total; mientras que 9.8 millones fueron extranjeros, lo que representa un 28.6% del total en los 70 centros monitoreados por DataTur.

El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, informó que las ciudades registraron 19.6 millones de turistas a cuartos de hotel, y los centros de playa recibieron 14.7 millones de turistas.

Precisó que, durante este periodo, la ocupación hotelera alcanzó 60.3% en los 70 destinos monitoreados por DataTur: 52.6% en destinos de ciudad, y 68.9% en playas.

Señaló que, durante los primeros cinco meses de 2024, el número de cuartos ocupados promedio alcanzó un nivel de 263 mil 908 unidades.

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) señaló que, de enero a mayo de 2024, las ciudades registraron 19.6 millones de turistas a cuartos de hotel, mientras que los centros de playa recibieron 14.7 millones de turistas.

Informó que, de enero a mayo de 2024,



los destinos de ciudad registraron una ocupación hotelera del 52.6%, esto es 0.9 puntos porcentuales más en relación con lo registrado en el mismo lapso de 2023, mientras que los centros de playa alcanzaron un nivel de ocupación del 68.9%.

Torruco Marqués indicó que, durante los primeros cinco meses de 2024, los centros turísticos que destacan por ocupación hotelera son: Playacar con 91%, Akumal con 83.9%, Nuevo Nayarit con 81.8%, Cabo San Lucas con 79.6%, Cancún con 78.2% y Playa del Carmen con 77.4%, siendo estos los destinos con mayores niveles de ocupación.

Subrayó que, de enero a mayo de este año, el número de cuartos disponibles promedio alcanzó un nivel de 437 mil 466 unidades, esto es 0.4% más respecto al mismo lapso del año pasado.

Para los centros de playa, en el periodo enero-mayo de 2024, se registraron 207 mil 204 cuartos disponibles promedio, mientras que en el mismo periodo de 2023 fueron 207 mil 114; mientras que, en los destinos de ciudad, el número de habitaciones disponibles promedio fue de 230 mil 262 lo que representa un crecimiento de 0.6% respecto al mismo periodo de 2023.

Durante los primeros cinco meses de 2024, el número de cuartos ocupados promedio alcanzó un nivel de 263 mil 908 unidades, esto es 0.3% más con respecto al mismo periodo del año anterior.

Para los centros de playa, se registraron 142 mil 828 cuartos ocupados promedio; en tanto en los destinos de ciudad, el número de habitaciones ocupadas fue de 121 mil 80 lo que representa un incremento de 2.4% respecto al mismo periodo de 2023.

El titular de Sectur enfatizó que la hotelería es la columna vertebral de la actividad turística, y reiteró el incremento de 87 mil nuevos cuartos de hotel de 2019 a 2023, que suman un total de 895 mil habitaciones, lo que consolida a México en la séptima posición mundial en infraestructura hotelera para disfrute de los turistas, generando más derrama económica y beneficios a la población local, cumpliendo así con la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador de hacer del turismo una herramienta de reconciliación social.



NOTARÍA OCHO

AVISO NOTARIAL

Mediante escritura pública número 34,633, treinta y cuatro mil seiscientos treinta y tres, otorgada el día 17 diecisiete del mes de julio del año 2024 dos mil veinticuatro, ante la Fe del suscrito Notario, Licenciado JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA, Notario Público número 8 OCHO de esta Municipalidad y por voluntad expresa del señor REMIGIO ALBA CARRERO, también conocido como REMIGIO ALVA CARRERO, con el carácter de hijo, instrumento en el que se hizo constar LA RADICACIÓN Y SOLICITUD PARA LLEVAR A CABO NEGOCIO SUCESORIO INTESTAMENTARIO a bienes de la señora M. SANTOS CARRERO CARLOS también conocida como MA. SANTOS CARRERO CARLOS, MA. SANTOS CARRERO CARO, MARIA SANTOS CARRERO CARLOS, MARIA SANTOS CARRERO CARLO, M. SANTOS CARRERO CARLOS, SANTOS CARRERO CARLOS, SANTOS CARRERO y/o SANTOS CARRERA, el cual se está tramitando en esta notaría.

Se publica el presente aviso para todos los efectos legales a que haya lugar.

ATENTAMENTE
Puerto Vallarta, Jalisco; a 19 de julio del año 2024

LIC. JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 8 OCHO

Teléfono 322-226-9060 | notariaochopv.com

Plaza Neptuno, locales F10 - F11 | Puerto Vallarta, MX



En el Centro de Atención Cien Corazones

Fomenta DIF Jalisco el desarrollo humano y espiritual de la niñez

Fueron 26 niñas y niños bautizados en compañía de sus madrinas, padrinos y el personal que los cuida



Redacción

Con el propósito de propiciar y fortalecer el desarrollo integral de las y los residentes del Centro de Atención a niñas,

niños y adolescentes con discapacidad "Cien Corazones", 26 niñas y niños fueron bautizados en compañía de madrinas, padrinos y el personal que los cuida.

El director general del Sistema para el

Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, Lucio Miranda Robles dijo que estas acciones son llevadas a cabo con el objetivo de ser visibilizados y generar sentido de pertenencia en la comunidad. "Cumplir con todos los derechos, el derecho a la educación, el derecho a la libertad es parte de la importancia, pero sobre todo es ser visibilizados, en una sociedad muchas de las veces complicada, ante una situación en la que estamos viviendo una descomposición social y para nosotros cumplir con el tema de la cultura de paz en todos los sentidos, y el día de hoy reunir a estos niños con todo la directriz y todo el equipo de Cien Corazones, la verdad es que estamos muy contentos", afirmó.

Por su parte, la Directora de este centro asistencial, Esperanza Barragán reiteró que se busca en ellos trabajar su desarrollo humano y espiritual:

"Que tengan las bases, que hay una figura divina, que a ellos les mejore en su conducta, el saber que también tenemos un papá bueno, nosotros por ahí podemos trabajar mucho con ellos, en mejorar sus actitudes, sus acciones, el que ellos trabajen para el bien dentro de su persona, que podamos relacionarnos de una manera más amable, más amigable entre nosotros. Creo que por ahí es que podemos nosotros abonar para que espiritualmente ellos puedan desarrollarse de mejor manera".

Esta iniciativa surgió entre las y los colaboradores que trabajan en el albergue, en coordinación con personas

benefactoras y voluntarias de la comunidad que se involucraron en la formación espiritual de las y los residentes, para llevar a cabo esta ceremonia que concluyó con una convivencia junto a madrinas, padrinos y sus familiares, quienes degustaron junto a sus ahijados de una deliciosa taquiza y aguas frescas.



Participaron más de 500 familias

Todo un éxito la carrera por los derechos de niñas, niños y adolescentes



La joven Katia Hernández, al culminar su objetivo, expresó su gratitud y emoción por participar en una actividad tan significativa

Redacción

Promoviendo la actividad física y la convivencia familiar para un futuro más justo, el Sistema DIF

Nayarit, que preside la doctora Beatriz Estrada Martínez, llevó a cabo la "Segunda Gran Carrera por los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 2024", como parte de las actividades de la consulta nacional "¿Me Escuchas?" 2024, y en la cual participaron más de 500 familias nayaritas.

Durante esta actividad, llena de colores y alegría, niñas, niños y adolescentes, junto a sus familias, y con gran entusiasmo, participaron en la categoría correspondiente a su edad para recorrer y disfrutar del tradicional parque La Loma; este evento destacó la importancia de respaldar sus derechos y contribuir a una sociedad más activa

para su bienestar integral.

La joven Katia Hernández, al culminar su objetivo, expresó su gratitud y emoción por participar en una actividad tan significativa: "Me sentí muy contenta, muy feliz saber que todas las niñas, niños y adolescentes corrimos en esta carrera organizada por el DIF, en la que gracias a la doctora realizamos estas actividades y nosotros podemos dar a conocer nuestros derechos, nos sentimos reforzados, y pues muy contenta de estar aquí, cansada pero muy contenta. Niñas, niños y adolescentes los

invito a que vengan a este tipo de actividades, a que hablen para que su voz sea escuchada por las autoridades", compartió.

Para el DIF Nayarit, fomentar y respaldar los derechos de las niñas, niños y adolescentes es una tarea permanente. Por ello, seguirá implementando y colaborando en actividades que permitan que la voz de las y los más pequeños sea escuchada y transformada en políticas públicas que garanticen un futuro mejor.

Con campamento infantil

Forma IMSS agentes de cambio y voceros de la salud

Este evento se realizó del 17 al 19 de julio, en el Centro Vacacional Atlixco Metepec con actividades socioeducativas, diseñadas para pacientes entre 12 y 17 años.

Redacción

El objetivo es que los menores desarrollen habilidades y conocimientos para el manejo efectivo de su salud.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en coordinación con Fundación IMSS realizó el Campamento Infantil y Juvenil FIMSS 2024, "Crecer es una experiencia, hacerlo juntos, una aventura", con el fin de promover actividades socioeducativas en jóvenes de entre 12 y 17 años que viven con diabetes tipo 1 y son atendidos en el Centro Médico Nacional (CMN) "Siglo XXI", a través del programa PediatrIMSS.

La directora general de Fundación IMSS, Ana Lía García García, detalló que niñas, niños y adolescentes, que participaron del 17 al 19 de julio en estos encuentros, se convertirán en agentes de cambio y voceros de la salud, como promotores de la salud física y mental, desde una perspectiva multidisciplinaria de género e inclusión, con enfoque basado en los derechos humanos.

Asimismo, explicó que, en estos tres días de campamento, los menores desarrollaron habilidades y conocimientos para el manejo efectivo de su salud relacionados con su vida diaria, que les permita una autodependencia para el control, tratamiento y manejo de la diabetes, sobre todo en situaciones de emergencia, como presentar hipoglucemia o hiperglucemia.

Por otro lado, enfatizó la importancia de abordar los factores psicoemocionales de vivir con esta patología; cómo afrontar episodios de estrés, ansiedad y depresión, que, a su vez, permite crear una red de apoyo entre profesionales de la salud, familia y paciente.

Por su parte, el doctor coordinador de Unidades Médicas de Alta Especialidad, Carlos Fredy Cuevas García, informó que se debe concientizar a la población sobre conocer, entender, aceptar y manejar la diabetes tipo 1, así como brindar la capacitación, tener conocimiento de las nuevas tecnologías para llevar un control estricto y así evitar

complicaciones en la salud de los menores, con el objetivo de llevar una mejor calidad de vida.

En su participación, el jefe del Área de Hospitalización y Servicios de Apoyo en la Coordinación de Unidades Médicas de Alta Especialidad y líder del Programa de PediatrIMSS en el Tercer Nivel de Atención, doctor Noé Hernández Romero, enfatizó que en el IMSS la atención integral de las niñas, niños y adolescentes que viven con diabetes se cuenta con 49 grupos multidisciplinarios: 42 en el Segundo Nivel y siete en el Tercer Nivel.

Estos grupos son coordinados por personal de Enfermería, médico, Salud Mental, Nutrición, Trabajo Social y otros profesionales de la salud.

Gracias a este esfuerzo se ha logrado tener un control de glucosa 45 a 48 por ciento mayor a la media a nivel mundial, que es del 30 al 35 por ciento, en la población pediátrica, lo que se traduce en una mejora en la calidad de vida, con ayuda de sus familias.

NOTARÍA
OCHO

AVISO NOTARIAL

Mediante escritura pública número 34,632, treinta y cuatro mil seiscientos treinta y dos, otorgada el día 17 diecisiete del mes de julio del año 2024 dos mil veinticuatro, ante la Fe del suscrito Notario, Licenciado JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA, Notario Público número 8 OCHO de esta Municipalidad y por voluntad expresa de los señores REMIGIO ALVA CARRERO, también ser conocido como REMIGIO ALVA CARRERO y AURELIO ALVA CARRERO, instrumento en el que se hizo constar LA RADICACIÓN Y SOLICITUD PARA LLEVAR A CABO NEGOCIO SUCESORIO INTESTAMENTARIO a bienes del señor LUCIO ALVA PATIÑO, quien también fue social y familiarmente conocido como LUCIO ALVA, LUCIO ALBA, LUCIO ALBA PATIÑO y LUIS ALBA PATIÑO, el cual se está tramitando en esta notaría.

Se publica el presente aviso para todos los efectos legales a que haya lugar.

ATENTAMENTE
Puerto Vallarta, Jalisco; a 19 de julio del año 2024

LIC. JOSÉ DE JESÚS RUIZ HIGUERA
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 8 OCHO

Teléfono 322-226-9060 | notariochochopv.com
Plaza Neptuno, locales F10 - F11 | Puerto Vallarta, MX

En el Serial Nacional 2024

Reunirá Veracruz lo mejor del skateboarding en el país



competencias del Serial Nacional Skateboarding 2024, que se realizan este fin de semana en Xalapa, Veracruz.

El certamen, que se realiza en ambas ramas, otorga puntos en el ranking nacional 2024-2025, que servirán para integrar la selección nacional rumbo al Campeonato Mundial.

José Alberto Nava Lozano, director general del Instituto Veracruzano del Deporte, agradeció la oportunidad de ser sede de esta justa nacional.

"Ya hace un par de años que Veracruz es participe de eventos nacionales e internacionales; nos da mucho gusto que volteen a ver al estado y nos dio mucho gusto que la Federación Mexicana de Patines Sobre Ruedas, que preside Nicolás Santibáñez se haya acercado con nosotros para realizar este Serial, para colaborar, coadyuvar y acrecentar el deporte en el estado de Veracruz".

Las competencias de la modalidad de street se llevan a cabo en el Velódromo Internacional Xalapa. Los anfitriones participan en el evento con 26 deportistas, tres en categorías juveniles y 23 de categoría mayor.

Los estados presentes en la justa son: Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Coahuila, Ciudad de México, Chihuahua, Durango, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas

* *La ciudad de Xalapa recibe el certamen que es clasificatorio al Campeonato Mundial*

Redacción

Xalapa, Veracruz es la sede del Serial Nacional de Skateboarding 2024, que servirá como clasificatorio para el Campeonato Mundial.

Alrededor de 140 deportistas de las categorías juvenil Sub-13, juvenil Sub-16 y libre, de 17 estados de la República Mexicana, protagonizan las



Previo a los Juegos Olímpicos París 2024

Se prepara taekwondoín Carlos Sansores en España

* *El atleta viajó a un campamento en Barcelona para la última etapa de su preparación*

Redacción

El seleccionado nacional de taekwondo, Carlos Adrián Sansores Acevedo, viajó este domingo a España, para realizar la última parte de su preparación a París 2024, justa que representa su segunda cita en Juegos Olímpicos, tras su paso por Tokio 2020.

"Vamos a estar en Barcelona para pulir detalles y acoplarnos al horario, será nuestro último campamento de preparación rumbo a los Juegos Olímpicos, estamos muy contentos, la verdad es que el proceso ha sido muy ameno, muy padre, entonces estamos listos para esta contienda, voy con todo, voy representando a mi

gente, a México, vamos con todo y voy por México", declaró.

El campeón panamericano de Santiago 2023 realizó la mayor parte de sus entrenamientos en las instalaciones del Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR), bajo la supervisión de Alfonso Victoria y con el apoyo de dos sparrings.

"Ahora viajan conmigo mis sparrings, Iker Casas y Rubén Nava, son los que me han estado apoyando a capa y espada, los que han estado detrás de mí, apoyándome, cuidándome, pegándome, entonces estamos muy contentos de que puedan estar con nosotros en los Juegos Olímpicos, en las villas, ayudándome a prepararme para esta contienda", destacó Sansores.

El originario de Cancún, Quintana Roo, quien cuenta en su palmarés con tres medallas mundiales, plata en Manchester 2019, oro en Guadalajara 2022 y plata en Bakú 2023, estará dos semanas en la Ciudad Condal.

"Yo llego a París el día 4 de agosto, mi participación es el 10 de agosto, entonces son unos días de preparación, sin embargo, para entonces ya vamos a estar acoplados en horario, entonces estamos listos. El día de mi pelea estarán allá mi esposa y mi hermana, van a estar ahí presentes echándome porras y yo estoy muy emocionado y motivado", agregó.

Por último, el taekwondoín resaltó: Le pido al público que apoye, no sólo a mí, sino a toda la delegación mexicana que estará representándonos en Juegos Olímpicos, por favor síganos, todos vamos con ese sueño de traer una medalla a México, vamos con esa motivación de ganar y todo es por México"

Rumbo a los Juegos Paralímpicos París 2024

Va Eduardo Sánchez a la Copa del Mundo de Boccia

* *El mexicano enfrentará a quienes serán sus rivales en la máxima competición deportiva para los atletas paralímpicos, anteriormente ya ganó la medalla de plata en el mundial de Canadá*

Redacción

Eduardo Sánchez, de boccia, participará en la Copa del Mundo Ciudad de Nueva Taipéi 2024, evento preparatorio para los Juegos Paralímpicos París 2024.

El seleccionado nacional de boccia, Eduardo Sánchez Reyes, viajó a China, para competir en la Copa del Mundo Ciudad de Nueva Taipéi 2024, que se llevará a cabo del 23 de julio al 1 de agosto, certamen que reunirá a los mejores exponentes de la disciplina y que será su última justa de preparación a los Juegos Paralímpicos París 2024.



"Es un previo a París 2024, para ver cómo están los rivales, ya nos conocemos de tiempo atrás y también los vimos en la Copa del Mundo de Canadá, vamos con todo otra vez por esa medalla. En Canadá me fue muy bien, gané la medalla de plata, es un sabor de boca muy diferente el ganar en una Copa del Mundo a ganar medalla en una Copa de América, fue un sentimiento inimaginable, de mucha satisfacción", comentó Sánchez.

Representante de Jalisco, el bochista cumplió

un mes de concentración en las instalaciones de Villas Tlalpan CONADE, en preparación a su segunda paralímpica, luego de su paso por Tokio 2020, en donde cerró en el tercer lugar de su grupo clasificatorio.

"Trabajamos a doble sesión, los servicios en CONADE de excelente calidad, la gente muy amable, siempre agradecido con ellos y de verdad agradezco mucho el apoyo a CONADE que siempre me ha brindado, básicamente he estado entrenando con mi sparring Edgar Mora, le echamos todas las ganas y todos los kilos, con mi entrenador David Adán Hernández Trujillo

que ha estado a cargo de nosotros, constantemente y entregado por este sueño a París 2024", resaltó.

Por su parte, el entrenador David Hernández informó que a su regreso a México tendrán su última concentración en el Centro Paralímpico Mexicano (CEPAMEX).

"El 11 de agosto salimos de México al campamento de aclimatación, que va a ser en la ciudad de Dijon, Francia, estaremos ahí entrenando en unas instalaciones muy parecidas a lo que nos vamos a enfrentar en Juegos Paralímpicos, con condiciones similares de humedad y altura, que es lo más importante para nosotros en la etapa final de preparación. El 21 de agosto nos trasladamos a la Villa Paralímpica y nuestras competencias inician el 29 de agosto, por lo que no estaremos en la inauguración (28 de agosto), pero estaremos al cien en la competencia", concluyó.



AVISO NOTARIAL.

El suscrito Licenciado Héctor Manuel Benítez Pineda, Notario Público titular número 42 dos, de Tepic, Nayarit, hago constar que, mediante **ESCRITURA PÚBLICA 1565 MIL QUINIENTOS SESENTA Y CINCO**, de fecha 07 siete de Junio de 2024 dos mil veinticuatro, otorgada ante mí fe notarial, se llevó a cabo la solicitud de **RADICACIÓN DE LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA VIA NOTARIAL A BIENES DE MARÍA DEL CONSUELO MORALES Y AGUIRRE**, también conocida como **MARÍA DEL CONSUELO MORALES AGUIRRE**, quien nació en Coyoacán, Ciudad de México, el 19 diecinueve de Enero de 1939 mil novecientos treinta y nueve; y murió en la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco, el día 21 veintiuno de Mayo de 2012 dos mil doce; compareciendo a llevar a cabo el trámite sucesorio el cónyuge superviviente **ADRIAN VIRGILIO MERAUX** (como **ALBACEA** y **HEREDERO ÚNICO Y UNIVERSAL**), esto en los términos de los artículos 563 del Código de Procedimientos Civiles del Estado de Nayarit y del 195 Fracción III, inciso A de la Ley del Notariado del Estado de Nayarit y sus correlativos para el Estado de Jalisco; habiendo obtenido previamente los informes a las autoridades correspondientes, corroborando la inexistencia de disposición testamentaria.

Citense a justificar y deducir dentro de los diez días posteriores a la última publicación de los avisos de ley, quienes tengan derecho a hacerlo.

Tepic, Nayarit, 10 diez de Junio del 2024 dos mil veinticuatro.

HÉCTOR MANUEL BENÍTEZ PINEDA

TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 42 CUARENTA Y DOS DE TEPIC, NAYARIT.

Nota: para publicarse tres veces en un intervalo de diez días en un periódico de mayor circulación en el lugar y en el periódico oficial "El Estado de Jalisco".

Por su 50 aniversario sacerdotal

Celebra Tepic al Cardenal Aguiar Retes

* *La parroquia Inmaculada de la Concepción se honró con la presencia del arzobispo primado de México*

Redacción



el 22 de abril de 1973 recibió el orden sacerdotal en la Catedral de Tepic.

La celebración de hoy reunió a fieles de la comunidad, sacerdotes y al obispo de Tepic, Monseñor Luis Artemio Flores Calzada, quienes destacaron la vida dedicada al servicio religioso del Cardenal Aguiar Retes, así como su compromiso con la fe y el desarrollo espiritual de la comunidad católica tanto en México como en el extranjero.

El Cardenal expresó su gratitud a todos los presentes y compartió su alegría por cumplir cinco décadas desde su ordenación sacerdotal, destacando la importancia del servicio pastoral y la devoción hacia la Iglesia.

La Parroquia Inmaculada Concepción de Tepic se enorgullece de haberle recibido este día tan significativo, renovando así su compromiso con los valores y principios que promueve la Iglesia católica en la comunidad.

En misa concelebrada este domingo en la parroquia Inmaculada Concepción de Tepic se conmemoró el 50 aniversario de ordenación sacerdotal del Cardenal Carlos Aguiar Retes.

Aguiar Retes, originario de Tepic (1950), inició su formación en el seminario diocesano entre 1961 y 1969, donde cursó estudios de humanidades y filosofía. Continuó su preparación teológica en el Seminario de Montezuma, Nuevo México, de 1969 a 1972, y posteriormente en el Seminario de Tula, Hidalgo, de 1972 a 1973.

El 24 de diciembre de 1971 alcanzó el diaconado, y



Se llevó a cabo la reforestación 2024

Reitera Grupo Álica compromiso con medio ambiente

“Es la oportunidad de hacer algo que siempre va a tener un beneficio, porque queda para muchas generaciones si se cuida el árbol. No todos los días podemos hacer algo con esa trascendencia, no es una cosa de ahorita y ya, va a trascender”, expresó el gerente de Grupo Embotellador Nayar, Ricardo Leyva



Denisse Rivera

Con herramientas en mano, los colaboradores del Grupo Álica pusieron manos a la obra para plantar desde uno hasta cinco o más árboles cada uno y cada una, como parte de la campaña de reforestación que año con año se realiza en distintas partes de la ciudad de Tepic, con el objetivo de que cada vez haya más árboles que den sombra y que ayuden al medio ambiente.

La gerente general de Promotora de Inversiones (PINS) empresa de Grupo Álica, Seydi Marlén López Lizárraga, expresó que se trata de una gran experiencia: “Muy padre, nosotros hemos adoptado el tema del árbol en nuestros fraccionamientos, nos gusta preservar mucho el tema de los zanjones por dónde fluye el agua, si te fijas fluye agua porque de repente metidos en la ciudad no nos enteramos y lo que hay en la naturaleza y para nosotros es bien importante que Coca Cola nos haya ayudado para poder plantar estos arbolitos, vamos a regarlos, les vamos a dar control de plaga y vamos a procurar que vivan las especies que hemos plantado”.

Empresas como Grupo Embotellador Nayarit, Fletes Álica, Álica Automotriz, Tigres de Álica, 8NTV, La Mejor de Tepic y PINS) estuvieron presentes para poder aportar al ambiente un árbol más, en congruencia con la filosofía de Grupo Álica.

Por su parte Ricardo Leyva, gerente general de Grupo Embotellador Nayar se mostró optimista de que la campaña de reforestación 2024 de Grupo Álica y de la empresa que representa, la cual mantiene una política de responsabilidad



social y de cuidado del medio ambiente: “Es la oportunidad de hacer algo que siempre va a tener un beneficio, porque queda para muchas generaciones si se cuida el árbol. No todos los días podemos hacer algo con esa trascendencia, no es una cosa de ahorita y ya, va a trascender”.

Anuar Chalita, gerente general de Fletes Álica, expresó: “Es aportar nuestro granito de arena en la sociedad para estar sembrando, pero sobre todo incentivar a las nuevas generaciones para que sigan aquí en esta muy bonita tradición. Yo tengo 17 años en el grupo y cada año nos ha tocado participar”.

Las medidas de seguridad en todo momento estuvieron presentes para evitar incidentes, desde la utilización de ropa adecuada, protector solar y contar con una buena hidratación, hasta tener la presencia de servicios de emergencia para atender algún accidente que en esta ocasión no se presentó.

Suspenden audiencia de Roy Rubio; insiste que lo dejen enfrenar procesos en libertad

* *El ex titular de la Auditoría Superior del Estado lleva más de dos años con la medida cautelar de prisión preventiva justificada.*

Oscar Verdín Camacho/relatosnayarit

El ex titular de la Auditoría Superior del Estado de Nayarit (ASEN), Roy Rubio Salazar fue trasladado durante la mañana del sábado 20 ante un juez de Control para la celebración de una audiencia de revisión de medidas cautelares solicitada por su defensa particular, sin embargo la misma no continuó y podría celebrarse a finales de julio o en agosto.

En los últimos meses, el también ex secretario de la Contraloría estatal ha insistido que le sea retirada la medida cautelar de prisión preventiva justificada y, en su lugar, se le impongan medidas distintas que le permitan continuar sus procesos penales en libertad, en uno de los cuales se le habría concedido hace unas semanas.

Rubio Salazar lleva más de dos años recluso en la penal de Tepic en una segunda etapa; la primera estuvo cerca de un año en prisión, entre 2019 y 2020.

Para el caso del expediente 1324/2021 en que se le atribuye el probable delito de ejercicio indebido de funciones en agravio de la ASEN, la audiencia de revisión de medidas fue solicitada el jueves 18, por lo que debió programarse en las siguientes 48 horas, lo que aconteció el sábado.

Sin embargo, el juez que atendió el asunto explicó —como previamente lo hicieron notar dos agentes del Ministerio Público— que él no tiene competencia porque se trata de un proceso en el que ya se dictó la apertura a juicio oral. Incluso, un agente ministerial precisó que se tiene la fecha del 28 de octubre para el inicio del juicio.

En todo caso, la audiencia de revisión deberá solicitarse ante el Tribunal Unitario —un juez o Tribunal Colegiado —tres jueces— que vayan a conocer el juicio.

Además de lo anterior, se recordó que el Poder Judicial del Estado está en periodo vacacional y el regreso de los funcionarios será el 29 de julio, por lo que en estos días únicamente hay personal de guardia que atiende asuntos que no admiten demora.

Tanto la defensa como el imputado aceptaron la decisión del juez, por lo que próximamente decidirán si buscan una nueva audiencia de revisión de medidas.

Roy Rubio fue trasladado nuevamente a la penal de Tepic.

* Esta información es publicada con autorización de su autor. Oscar Verdín Camacho publica sus notas en www.relatosnayarit.com

Celebra Lourdes Pacheco

Demuestran mujeres un verdadero cambio en la instituciones

* *“El poder masculino dejó un desastre y las mujeres entramos a limpiar la casa, limpiar el gobierno, pero todo esto no podemos de la noche a la mañana resolverlo”, sentenció la investigadora de la UAN quien hace un llamado a generar comunidad dentro de los liderazgos femeninos*

Oscar Gil

“Me parece que en la UAN como en otros lugares, el poder masculino dejó un desastre, por lo que ahora le toca a las mujeres limpiar el hogar de los mexicanos”, sostuvo Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara, investigadora de la Universidad Autónoma de Nayarit al aclarar que como sociedad no podemos exigir orden y limpieza de la noche a la mañana.

“Y las mujeres entramos a limpiar la casa, entramos a limpiar el gobierno, entramos a limpiar todo esto y no podemos de la noche a la mañana resolverlo, todo sabemos que el SETUAN, la FEUAN, y las rectorías estaban saqueadas prácticamente, se había convertido en cotos de poder, y ahora las mujeres no tienen una varita mágica para simplemente llegar y poner limpio y en orden, pero seguramente ellas tienen otras maneras de actuar que no son estas formas”.

Insistió en que los hombres únicamente saben del poder y de la autoridad, del dominio: “Las mujeres sabemos de construir los consensos, de construir comunidad de construir familia, de construir grupos y eso es lo que atendemos cuando decimos el poder de las mujeres es otro poder; a las mujeres se nos pone o exige un parámetro muy alto y otro cuestión interesante es que, las mujeres entramos de una en una al poder, hay una rector, hay tantas diputadas, pero no entramos como colectivo, es decir no nos convertimos en las voceras de las otras, siguen siendo méritos individuales”.

A manera de ejemplo, Lourdes Pacheco Ladrón

de Guevara sostuvo que donde la mujer ha demostrado un verdadero cambio es en la UAN en manos de su actual rectora, Norma Liliana Galván Meza: “Financieramente la UAN ha avanzado digamos la rectora ha venido a poner orden en la universidad, no solamente orden financiero si no también orden en muchas cosas, por ejemplo en el personal, que personal se pone en la universidad, a quienes se les da compensaciones, que programas siguen existiendo todo eso la rectora ha venido a poner orden, ¿ya no hay aviadores?— yo no te puedo decir eso porque yo no controlo las nóminas, lo que sí te puedo decir es que hoy tanto el trabajo académico como el trabajo administrativo es vigilado, más bien dicho está metido en un nuevo orden.

“Respecto a la existencia de la violencia política contra las mujeres es un hecho, porque la violencia contra las mujeres siempre es por alguna razón, porque esta joven, porque esta bonita, porque no sabe, porque es analfabeta, porque sabe mucho, porque es doctora, porque tiene marido, porque no lo tiene, o sea siempre las mujeres van a tener críticas de diversa índole, pero no se valora exactamente su trabajo y no se valora como se valora el trabajo de los hombres, si un hombre comete un error, es él quien lo cometió, si una mujer como Geraldine comete un error, las mujeres cometen el error, como les digo, se extiende un calificativo hacia ellas se extiende hacia todas las demás mujeres”.



EVITEMOS LA PROPAGACIÓN DEL DENGUE

Los criaderos pueden ser:

CUBETAS/BOTES

DESAGÜE/CANALES

CISTERNAS SIN TAPA

BASURA

LLANTAS

ALBERCAS











Da espaldarazo a Kamala Harris

Se baja Biden de carrera presidencial

* *Tras semanas de intensa presión, el presidente Joe Biden comunicó su decisión de no buscar la reelección en las elecciones de noviembre 2024 contra Donald Trump*

NotiPress

Este domingo 21 de julio de 2024, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció formalmente su decisión de no buscar la reelección en las próximas elecciones generales del 8 de noviembre. La declaración se produce tras varios días de intensa presión desde el interior del Partido Demócrata, que buscaba claridad sobre el futuro liderazgo del partido.

Creo que lo mejor para mi partido y el país es que me retire y me concentre únicamente en cumplir con mis deberes como presidente durante el resto de mi mandato", indicó Biden en un comunicado oficial. Con estas palabras, el mandatario subrayó su intención de centrarse en la gestión gubernamental durante el tiempo que



le resta en la Casa Blanca.

Además de anunciar su retiro de la contienda electoral, Biden expresó su respaldo a la vicepresidenta Kamala Harris como candidata del Partido Demócrata. "Hoy deseo ofrecer mi total apoyo y respaldo a Kamala para que sea la nominada de nuestro partido este año", escribió el presidente en su cuenta de X.

Después del primer debate, las facultades mentales de Joe Biden quedaron en entredicho para los votantes y el partido. Asimismo, tras sus confusiones en el discurso frente a la ONU y su recién contagio de Covid-19, Biden dio por terminado su intento para buscar la reelección.

La decisión de Biden marca un giro en la carrera presidencial, colocando a Harris en el centro de la atención política. Mientras, los demócratas se preparan para enfrentar a los republicanos, con Trump ganando popularidad, en las urnas.

Señala comisionada del INAI

Debe Conagua informar sobre los efectos del cambio climático

* *La dependencia federal no hizo una búsqueda exhaustiva, pues omitió consultar a todas sus áreas competentes para conocer la información, expuso Norma Julieta del Río al dar a conocer la resolución de una solicitud de información a la Comisión Nacional del Agua*

Redacción

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) dijo que no localizó información sobre el tema. La ponencia de la Comisionada Norma Julieta del Río Venegas determinó que no consultó a todas sus áreas competentes.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) debe buscar y dar a conocer la información generada sobre los efectos del cambio climático en el crecimiento económico de México, particularmente en los sectores de agricultura, ganadería y pesca, instruyó el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

La Conagua dijo que no localizó información sobre el tema. La persona solicitante se inconformó y presentó un recurso de revisión ante el INAI, por considerar que la Conagua no fundó ni motivó la inexistencia de la información y tampoco hizo referencia a un par de estudios que publicó sobre el tema de su interés.

El equipo de la Comisionada Norma Julieta

del Río Venegas analizó el caso y determinó que la Conagua no hizo una búsqueda exhaustiva, pues omitió consultar a todas sus áreas competentes para conocer la información.

Se comprobó que la Subdirección General Técnica, área consultada inicialmente y que dijo carecer de atribuciones para conocer la información, en realidad sí es competente, ya que dentro de sus funciones se encuentra promover y elaborar estudios, proyectos y obras de infraestructura hidráulica para evaluar el riesgo, impactos negativos y la vulnerabilidad al cambio climático.

"Si desde este Pleno aportamos a que se cumpla con lo establecido en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, estaremos permitiendo conocer datos valiosos en resguardo de la Conagua para pensar en soluciones que aminoren los efectos del cambio climático", afirmó la Comisionada Del Río.

El Pleno del INAI revocó la respuesta de la Conagua y le instruyó realizar una nueva búsqueda bajo los criterios de amplitud, congruencia y exhaustividad

Y también pide reducir comisiones bancarias

Busca diputado Moreira que se dejó de pagar el Fobaproa

* *En el actual sexenio se destinó casi el doble de recursos al Fobaproa, en comparación con Peña Nieto*

Redacción

El diputado federal Rubén Moreira Valdez anunció que en la próxima Legislatura volverá a pedir que se deje de pagar el Fobaproa, se bajen las comisiones bancarias, así como mejorar la atención a los usuarios de la banca, ya que pone en duda el sector necesita ese dinero pues tiene un alto margen de

ganancias por el cobro de los diferentes servicios que ofrecen a los clientes.

En su programa sabatino "Con Peras, Manzanas y Naranjas", acompañado del economista Mario Di Costanzo y del abogado Miguel Ángel Sulub, el líder congresista sostuvo es importante decirle a la gente que cada año se pagan 70 mil millones de pesos al Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa), un rescate que no tiene fondo.

Al respecto, el economista Mario Di Costanzo aclaró que durante el sexenio del presidente López Obrador se le destinó casi el doble de recursos al Fobaproa, en comparación con la administración de Peña Nieto, porque la tasa de interés subió y los

recursos están en función de ésta.

El coordinador parlamentario indicó que, además, es necesario hacer un buen estudio de las comisiones bancarias, "son de las cosas que deben de bajar, porque eso permitiría que la gente tuviera más ingresos". Es como los programas sociales, explicó, algunos no los puedes quitar jamás porque son los que permiten a algún grupo de gente vivir, como una persona de 90 años que no tiene otro ingreso.

Sin embargo, planteó que se requieren programas sociales que mejoren la vida de los beneficiarios y cuenten con el componente de generar desarrollo. "Estoy de acuerdo con el

programa de Jóvenes Construyendo el Futuro, pero sería mejor que ese subsidio garantizara seguridad social, porque sería un cambio cuantioso que empieza a formalizar el empleo, inyecta recursos directos al IMSS o al ISSSTE para los servicios médicos y una posible jubilación", agregó.

En su oportunidad, el abogado Miguel Sulub planteó la denuncia que han hecho becarios del Banco del Bienestar por el saqueo en sus cuentas. Explicó que muchos jóvenes no tocaron sus becas como ahorro, pero ahora resulta que están vacías, mientras otros jóvenes manifestaron que fueron extorsionados por el mismo banco, cuando les hablaron para pedirles datos adicionales y personales, y de manera mágica desapareció su dinero.

Álica®

Valora tu Vida

El verano de la **VIDA**

Jardines de San Juan®
FUNERARIA
PTO. VALLARTA

Adquiere tu plan previsor con financiamiento a tu medida.

*Aplican restricciones, no aplica con otras promociones. Válido al 31 de agosto 2024.

322 211 0221

Nayarit
NUESTRO HONOR Y COMPROMISO

DIF
NAYARIT
SERVIR EL CRECIMIENTO DE TU GOBIERNO

ALTO AL ABUSO

EN NAYARIT,
LAS NIÑAS Y LOS NIÑOS
NO SE TOCAN

#CUÉNTALO

LÍNEA DE EMERGENCIA
911